

# LOCALES Y TELEFONICAS

## Noticias

**Servicio farmacéutico.** — Hoy, jueves, estarán abiertas para el despacho al público las farmacias siguientes:

Señor Tellería, Narrika, 23, y Pescaduría, 3.

Señor Casadevante, Garibay, 13 bis.

Señor Segués, San Marcial, 17, y Guetaria, 4.

Señor Sotillo, Urbietta, 24, y San Martín, 23.

Señor Zabala, Miracruz, 8, barrio Gros. Las farmacias se abrirán a las ocho y media de la mañana y se cerrarán a las ocho y media de la noche.

Estas farmacias despacharán por la noche durante la semana sólo las recetas de los señores médicos. No atenderán otras llamadas que las del sereno.

Todo servicio, estando cerradas las farmacias, se gravará con un recargo del 35 por ciento del importe, con el fin de compensar el servicio extraordinario de la dependencia.

Los caramelos mata-lombrices y purgante «P. Catalá» salvan a los niños de muchas enfermedades. Cajita, 0,50 pesetas. Esto no es dinero; se paga más por un muñeco de trapo. Droguerías y farmacias.

**Registro civil.** — Han sido inscriptos hoy:

Nacimientos: Manuel García Luzuriaga, Antonio García Piquer, José Fernández Perellón y Cirilo Carrera Campo.

Funciones: Francisco Zabala Urteaga, María Urrusuno Arrabil, José Arrieta Goicoechea, María López Peña.

## SANIX Purgante delicioso para niños

¿Tiene usted dolores al vientre, a la espalda, vómitos, estreñimiento, diarrea, disentería? Se altera usted con facilidad, está febril, se irrita por la menor cosa, está triste, abatido, evita el trato social, teniendo por la noche ensueños, sueño agitado, respiración difícil? ¿Ningún remedio, ningún régimen ha podido curar a usted? Tome el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos y lo conseguirá.

## NAY Mande limpiar su calzón con la crema extra «NAY».

Los Explorados de España. — A las siete en punto de la tarde de hoy se verificó en la Casa del Explorador la primera reunión semanal. A este acto y a las excursiones dominicales es obligatoria la asistencia de todos los exploradores de la tropa, que a la expresada hora deberán encontrarse en el domicilio social.

## SANIX Caja de 20 bombones a pesetas

Denunciados. — Ayer lo fueron: Una casera que se «instaló» en la vía pública para expender leche.

—Una mujer por arrojar basuras a la calle.

—Los dueños de tres perros por no haberles puesto bozal.

—Un joven por disparar petardos en la vía pública.

No es posible joser con JARABE ORIVE.



## A. Brisac, Aine y C.

La fábrica de paraguas, sombrillas y bastones de A. BRIGAC, AINE Y C., calle Larramendi, 3, participa al público que dentro de su misma fábrica de San Sebastián, ha abierto un despacho al detall para la venta directa al consumidor. Se forran paraguas y se hace toda clase de composuras a precios de fábrica. Gran venta de paraguas para niños y niñas y regalos para los mismos. Tel. 3-47.

## Interesante Para la salud pública

Advertimos al Cuerpo Médico, Farmacéutico, y, al público, existe una falsificación de nuestra acreditada especialidad farmacéutica «TRICAICINE», por lo que hemos contrasinado cada ejemplar con una banda de garantía con los colores nacionales, en la que consta este aviso y la firma del autor.

Toda caja sin este requisito debe rechazarse como falsa, denunciándolo a los Depositarios Generales Sres. Pérez Martín y Compañía, Alcalá, 9, Madrid, que procederán en defensa de nuestros intereses.

Laboratoire des Produits Scientia, 10 rue Fromentin, París. Dr. E. Perraudin.

## La Compañía "Unión Baritas"

Hace unos años se constituyó en esta capital una Sociedad para explotar las minas de barita existentes en Elizondo. De entonces acá, siempre con buenos resultados, la mencionada Sociedad ha venido explotándolas; pero he aquí que se ha querido dar gran impulso a esa importante industria y, al efecto, la Sociedad se ha fusionado con otra empresa, muy conocida y acreditada en España y en el Extranjero: la llamada «Baritas Iris», que cuenta con una fábrica modelo en Barcelona.

La fusión de las fábricas de barita, es un acontecimiento importante para el desarrollo de los negocios en nuestro país, pues las dos entidades monopolizan el mercado de barita en España.

La nueva Sociedad se ha constituido con un capital de cinco millones de pesetas y tiene su domicilio social en Elizondo. Sus oficinas generales se establecen en Barcelona y San Sebastián.

Componen su Consejo de Administración las personalidades siguientes:

Presidente, Excmo. Sr. don Manuel Portela, conde de Brias.

Vicepresidente, señor don León Liliens-tern.

Vocales: Sres. don Rafael Picavea, conde de Casa Miranda, don León Nougués, don José Marsans Ref, don Enrique Ordóñez Lecároz y don Federico Casas Negro.

Seguros estamos de que la nueva razón social sabrá dar gran impulso a industria que tan beneficiosa ha de ser para nuestra región.

## Los Magos a "La Voz"

El Esta madrugada han visitado los Reyes Magos la redacción y los talleres de LA VOZ DE GUIPUZCOA, dejándonos unas sabrosas rosas de reyes procedentes de las acreditadas pastelerías «La Mallorquina» y «La Dulce Lira».

Muy agradecidos a la atención de los Magos.

## "LA VOZ" EN TOLOSA

### LA SESION DE MAÑANA

Por no haberse reunido número suficiente de concejales, ayer martes no celebró sesión ordinaria nuestro Ayuntamiento.

La supletoria corresponde celebrar mañana jueves, festividad de los Reyes, y en ella, además de otros asuntos de interés ha de tratarse de la petición de prórroga que el arrendatario del Teatro Cine solicita por otros tres años.

Contra esta petición nos consta que hay otro escrito de la Sociedad popular de festejos «Igarondo», solicitando que sin conceder nueva prórroga se saque a subasta el arriendo del local, por el cual hay varias empresas que desean pagar bastante mayor cantidad que la que en estos últimos seis años han satisfecho los afortunados arrendatarios del Teatro Cine.

Ya tiene el público un pretexto para pasar la mañana de la festividad de Reyes. **EL PRIMER BAILE**

Después de cerca de cinco meses que la juventud no ha rendido culto a «Terpsícore», desde mañana jueves se celebrarán en los locales de la antigua Beneficencia (primer pabellón) bailes públicos de 4 a 8 de la noche, amenizados por un notable sexteto que mañana, como debut, hará las delicias de esa juventud tan deseosa de tener un lugar donde divertirse.

En el mismo amplísimo local se ha instalado el ambigú, a cargo del dueño del acreditado Café Andía, nuestro buen amigo don Gregorio Irastorza. **MEJORADO**

Hoy hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestro particular amigo el bizarro capitán de la guardia civil don Gregorio Muga, que se halla notablemente mejorado de la enfermedad que le ha tenido unos días postrado en cama.

Celebramos la rápida mejoría de nuestro buen amigo.

### EN EL FRONTON BEOTIVAR

Mañana, festividad de los Reyes, se jugará en el frontón Beotivar un interesante partido de pelota a remonta.

Lucharán Aguirre (de San Sebastián), contra Ugarte (de Tolosa). El partido será de desafío, atravesándose 500 pesetas por cada parte.

### GIERRE DE UNA FABRICA

Por no haber acudido al trabajo los obreros de la importante fábrica de tejidos, punto pirineo, de los señores Doussinague y Compañía, los propietarios han acordado cerrarla por tiempo indefinido. N. de la R.

Nuestro activo corresponsal en Tolosa, don Pedro Arraiza, quien en varias ocasiones ha dado pruebas de no temer a represalias, no es el autor de las cuartillas que hoy aparecen en LA VOZ DE GUIPUZCOA, en la sección de Tolosa, firmadas con el seudónimo de Pedro Eguíya.

Hacemos gustosos esta aclaración para satisfacción de nuestro activo corresponsal don Pedro Arraiza y a fin de que las cosas queden en el lugar que les corresponde.

## Obras y cómicos

### Principal

Ayer e reestrenó «La suerte loca», una de las zarzuelas más regocijadas del género chico. Con ella formaron el cartel, por la tarde «La tempranica» y por la noche «El chico de las Peñuelas». En todas ellas hubo muchos aplausos y muchas carcajadas, especialmente en «La suerte loca», donde Marcén hizo verdaderas locuras. Le acompañaron en su regocijado delirio las señoras Martínez, Blanco, González, Díaz y señorita Daina, y los señores Vidal, Miranda, Agulló, Julián, Valero, etc., etc.

Tanto «El chico de las Peñuelas» como «La tempranica», salieron admirablemente.

Para hoy, festividad de los Reyes, se han preparado tres programas «de abrigo».

A las tres y media, «La verbena de la Paloma» y «La tempranica».

A las seis y media, «La cartujana» y «La suerte loca».

A las diez y cuarto, «La tempestad», a petición.

### Victoria Eugenia

Hoy se despide del público donostiarra la gran bailarina Antonita Mercé «La Argentina» y a darla el adiós acudirá un público que llenará por completo el magnífico teatro. Actuarán con ella «Les Geromes», acróbatas exóticos y la linda canzonetista «Titinette». Se proyectará, además, la magnífica cinta americana en cuatro partes, titulada «El hogar», que mide 1800 metros.

(Pasado mañana, sábado, debut de «Terin», malabarista cómico; de Lolita Du-

rán, notabilísima cancionista maquetista y del gran transformista «Lampos», que recientemente ha obtenido un ruidoso éxito en el teatro Eldorado, de Barcelona.

### Miramar y Bellas Artes

En Miramar se proyectará hoy un magnífico programa americano, estrenándose «Tandey y Automóvil (una parte)» y «Muñequita loca», magnífica película americana, en cinco partes, interpretada por la bellísima artista Edith Roberts

En Bellas Artes también habrá programa americano, con las películas «Templo Tavista», en una parte, y gran estreno de «Sombras del pasado», cuatro largas partes, por Mary Mae Larea.

## Consejo de ministros

(POR TELEFONO)

Madrid, 6, 0'15 m.

### A LA ENTRADA

Hasta las seis y media de la tarde, no llegó el señor Dato a la Presidencia.

Al ser interrogado, por los periodistas, manifestó que el Consejo iba a ser sólo un cambio de impresiones y a resolver varios expedientes de trámite.

Llegaron después los ministros de Hacienda y Fomento. El primero dijo que llevaba papeles y notas relativas a los presupuestos, y el segundo que sometería a la deliberación de sus compañeros varios expedientes de Obras públicas.

El de Gracia y Justicia llevaba expedientes de indulto y proyectos de reales decretos que serían especificados en la nota oficiosa que se facilitará después.

El conde de Bugallal dijo que sólo iba de oyente. Los demás consejeros no hicieron manifestaciones de interés.

### NOTA OFICIOSA

El Consejo terminó a las nueve y media de la noche, facilitándose a los periodistas la siguiente nota oficiosa de los asuntos tratados en el Consejo:

De Gracia y Justicia. Se aprobaron tres expedientes de indulto, uno con arreglo al artículo 29 del Código; otro a propuesta de la Sala sentenciadora, y el otro como recompensa a los servicios prestados por un recluso durante las inundaciones del penal de Cartagena.

Hacienda. — Se aprobó el expediente para la adquisición de hornos dedicados a los talleres de la Casa de la Moneda y del Timbre.

Otro señalando el régimen administrativo que se ha de seguir en la mina Arroyales, que es parecido al de la de Almadén. Uno de adquisición de libros y papel con destino a oficinas del Estado, y otro fijando el capital por que han de tributar varias Sociedades extranjeras domiciliadas en España.

Guerra. — Se aprobó una sesión de trenos al Ministerio de Fomento y un proyecto de modificación de la Ley de 29 de Julio de 1918.

Dió cuenta de varios proyectos que someterá a la aprobación de las Cortes, entre ellos el relativo a la reforma de la Ley de reclutamiento en la forma que se expresó en el Mensaje.

Se acordó adquirir varias fincas rústicas destinadas a la cría caballar y remonta.

Marina. — Acordóse adquirir una aguja piroscópica con destino al acorazado «Alfonso XIII».

Fomento. — Se resolvió favorablemente el expediente de adquisición de una grúa para el puerto de Bilbao.

Idem declarando de utilidad pública a los efectos de excepción de subasta unos terrenos para servicios hidrológicos y forestales del río Tendilla en Guadalupe.

Idem proponiendo el cambio del trazado de la carretera de Alcolea a Tarragona a la de Villanueva de Reus.

Idem modificando un signo del canal de Isabel II.